
□记者 李铁 王爽 实习生 聂蕊 报道
本报济南讯 成功帮扶40户企业走出困境，涉及银行授信1392 . 7

亿元……记者日前从山东银监局组织召开的全面深化债权人委员会工
作专题会议上获悉，债委会模式为化解信用风险探出了一条新路。

据悉，随着当下经济下行压力的加大，部分企业经营困难增多，
流动性紧张问题突出。债委会制度为债权银行提供了集体协商、集体
决策、一致行动的工作平台，对产品有市场、发展有前景、但因资金
链紧张暂时经营困难的企业，及时会同地方政府研究商定帮扶方案，
在合力化解大额信用风险方面发挥了积极作用。

截至目前，山东辖内已组建债委会1120个，涉及授信额度3 . 07万
亿元，贷款余额1 . 56万亿元，分别占辖区涉贷法人企业授信额和贷款
余额的60 . 67%和43 . 58%。其中，除按银监会标准组建外，辖区银行自
愿组建347家，占比31 . 2%。

解决大额信用风险突发、遏制不良贷款快速暴露势头，是当前监
管部门和银行面临的迫切问题。山东银监局要求债委会坚持“防火”
和“救火”并重，在做好出险企业风险化解的同时，聚焦潜在风险企
业的前瞻防控，通过建立重点企业名单制管理制度，将区域影响力较
大的授信客户纳入关键企业范围，超前布局风险防控。

针对银企缺乏深度合作、银企互不信任等问题，山东银监局要求
债委会加强与企业的联系沟通和深度互动，通过推动银团贷款、联合
授信等措施，帮助企业优化融资结构、改善担保关系、去杠杆、降成
本，真正建立起平等、透明、互信、深度合作的银企关系。

本报青岛11月3日讯 中国联通2016年合作伙伴大会今天在青岛
召开。省委副书记龚正到会并致辞，中国联通董事长王晓初、总经理
陆益民出席会议。

龚正代表省委、省政府对大会的召开表示热烈祝贺。他说，山东
是投资兴业的沃土，创新创造的热土，是企业家成就梦想的宝地；以
信息产业、“互联网+”为代表的智慧经济，是引领适应新常态的新
动能，是山东坚定不移的发展方向；在转型发展的进程中企业唱主
角、当主力，我们将提供政策、服务、环境“三位一体”的强力支
持，与企业携手搭建合作共赢的广阔舞台。

山东与中国联通一直保持着良好合作关系。此次会议是中国联通
第三届合作伙伴及终端交易会，首次将“渠道、终端、应用”三会合
一，是通信业产业链各方相聚的一次盛会。大会将持续三天，上千家
联通合作伙伴参会，逾五千名行业精英莅临。

中国联通合作伙伴大会
在青岛举行

龚正出席

□记者 魏然 报道
本报济南11月3日讯 省政协今天召开主席会议，深入学习贯彻

中共十八届六中全会精神，传达学习全国政协十二届十八次常委会议
精神，研究贯彻落实措施。省政协主席刘伟主持会议并讲话。

刘伟强调，深入学习贯彻中共十八届六中全会精神和习近平总书
记在全会上的重要讲话精神，是当前和今后一个时期第一位的工作。
要按照俞正声主席、王岐山书记在全国政协常委会议上的重要讲话要
求，按照中央、省委的《通知》要求，按照姜异康书记在省级党员领
导干部会议上的重要讲话要求，结合政协实际，运用多种形式分专题
组织学习，通过讲座、辅导、研讨、宣传等营造浓厚的学习氛围，不
断把学习贯彻引向深入。必须以学促行、言行一致，紧密结合思想、
工作和作风实际，学思践悟、融会贯通，把学习成效体现和落实到强
化理论武装、增强党性修养上来；必须维护核心、绝对忠诚，坚决维
护习近平总书记在党中央、在全党的核心地位，坚定不移维护以习近
平同志为核心的党中央权威和集中统一领导，更加紧密团结在以习近
平同志为核心的党中央周围，步调一致地沿着正确方向前进；必须严
守纪律、严格执行，始终保持政治敏锐性和政治鉴别力，坚决同一切
违反党的纪律的行为作斗争，做政治上的明白人；必须领导带头、以
身作则，带头强化党性意识，带头严肃党内政治生活，带头自觉接受
监督，带头严以用权、廉洁从政，树立良好形象；必须担当尽责、认
真履职，把学习贯彻全会精神焕发出来的热情和斗志转化为不懈动
力，以更高标准、更严要求创造性做好各项工作，以优异成绩迎接党
的十九大胜利召开。

会议决定十一月下旬召开省政协十一届二十二次常委会议。
省政协副主席雷建国、王乃静、陈光、许立全、郭爱玲、孙继

业、翟鲁宁，秘书长张心骥出席会议。

省政协召开主席会议

传达学习全国政协
常委会议精神
刘伟主持并讲话

“防火”“救火”并重 构筑新型银企关系

山东债委会模式
试探化解信用风险新路

□记 者 杨学莹 张宇鸿
通讯员 王 涛 报道

本报武城讯 “有了这两个本本，进城
落户就再没有后顾之忧了。”10月18日，武
城县李家户镇党庄村31岁农民郭子伟一天
之内领到了两个证件：新户口本和《农村集
体经济组织成员转移备案证》（下文简称

《转移备案证》）。他一手一个，兴奋异常：
“紫本本，我迁户进城，成市民啦；红本
本，老家权益保留不变！在城里呆不住的
话，还可以把户口再迁回农村！”

早在5年前，郭子伟就在县城有了稳
定的工作，买了房，但一家人的户口却始

终没有“进城”。“老家有8亩承包地、1
处宅基地，万一户口迁走，地被收上去，
将来在城里呆不下去咋办？”这样的担心
让他决意把户口留在农村。

今年4月，女儿降生。是要县城户
口，还是要地？思来想去，郭子伟还是把
闺女的户口落到了农村老家。

作为全省惟一的“产城融合推进就地
城镇化”试点，6月12日，武城县委办、
政府办出台《农村集体经济组织成员进城
落户转移备案实施办法》，对进城落户农
民进行转移备案，村、镇、县三级登记在
册，永久保存，承认其农村集体经济组织

成员资格，保留土地承包经营权、宅基地
使用权、集体资产收益权和这“三权”的
合法继承权。

得知这一消息，郭子伟动心了。
随后，武城县公安局发文规定，农民转

户来去自由，持有《转移备案证》，日后仍可
把户口迁回农村。这让郭子伟一家吃了定
心丸，他们立即申请了转户和转移备案。

农民持证进城后，享受市民、农民双
重待遇。教育、医疗、就业创业服务、低
保五保待遇比农民高；而计生家庭奖励扶
助、农村妇女“两癌”筛查等农民专属优
惠仍然保留，转户农民“哪头炕热坐哪

头”。武城还规定，转户农民在县城购
房，县财政每平方米补助100元。

今年9月，进城落户农民“转移备案
证书”制度被写入了我省《关于加快推进
农业转移人口市民化的实施意见》。

“6月颁发首证以来，全县共有1580
户转户农民领到了《转移备案证》。”武
城县长张磊说，“我们实行备案证书制
度，目的是为了让自愿进城落户的农民没
有后顾之忧。县政府对乡镇、部门不考核
户籍城镇化率，只考核群众对政策的知晓
率、对服务的满意率，严格遵守群众自愿
原则，决不允许搞强迫命令。”

既拥有市民身份 又保留农村“三权”

武城农民率先持证带“权”进城

◆党委（党组）主要负责同志特别是县（市、区）委书

记近期要深入基层单位专门调研，各级领导班子成员

要专题听取一次分管领域、分管单位的汇报，下到联

系点的基层党支部加强具体指导

◆各级党委（党组）要加强督促检查，2016年11月

底前对下一级单位全部督导一遍，确保中央部署要求

落到实处、见到实效
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中组部要求各级党组织

认真学习贯彻十八届六中全会精神

确保全会精神落到基层

推动学习教育取得实效

管党治党里程碑意义的新篇章
《关于新形势下党内政治生活的若干准则》和《中国共产党党内监督条例》诞生记

噪实践启示我们：党内政治生活是

党组织教育管理党员和党员进行党性锻

炼的主要平台，与每个党员、每个党组

织息息相关，是全面从严治党的根本性

基础工作。党要管党必须从党内政治生

活管起，从严治党必须从党内政治生活

严起

噪问题警醒我们：党的执政地位，

决定了党内监督在党和国家各种监督形

式中是最基本、第一位的。党内监督失

效，其他监督必然失灵。党内监督不严

起来实起来，全面从严治党就会落空

噪起草组阵容强大，除１５位党和国

家领导同志外，还有来自党和国家有关

部门的７３位同志，其中有３３位正部长级

以上领导同志，还吸收了２名地方党委

主要负责同志

噪起草组本着认真研究、全面梳

理、逐条斟酌、尽量吸收的原则，对两

个文件稿又进行了３７８处修改，覆盖１１４

个单位和党外人士的５８６条意见建议，

其中覆盖党外人士意见１０条。反馈意见

吸收率达３０％

噪起草过程中，习近平总书记强调

最多的是“加强研究重大问题”“继续

思考重大举措”

噪习近平总书记指出，制定和颁布

新准则，不是要替代1980年准则，而是

要在坚持其主要原则和规定的基础上，

针对新情况新问题作出新规定

噪“有什么突出问题就着力解决什

么问题，观点要有深度，措辞要严谨，

举措要有效管用，条目不设限。”习近

平总书记有关坚持问题导向的要求，贯

穿文件起草始终

噪学习宣传贯彻六中全会精神是当

前和今后一个时期全党全国的重要政治

任务，全体党员要内化于心外化于行

噪党的十八大以来，在动真碰硬的

反腐斗争中，查处了近200名高级干部

噪贯彻落实《准则》和《条例》，

要始终盯住领导干部特别是高级干部，

发现问题及时提醒、批评、纠正、处

理。不掩盖问题、护短遮丑，不大事化

小、小事化了

开辟党中央治国理政新境界

着眼全局 面向未来

开拓党的制度建设新天地

发扬民主 凝聚共识

开启全面从严治党新征程

继承创新 务实管用

开创党的建设新的伟大工程新局面

贵在执行 重在落实

 “诞生记”全文见2版

长征五号运载火箭首飞成功 中共中央国务院中央军委致电祝贺

大块头有大智慧，奔月探火靠它了
◆直径5米，全长约57米，起飞重量870吨 ◆运载能力进入国际先进行列

据新华社海南文昌１１月３日电 １１月３
日２０时４３分，我国最大推力新一代运载火
箭长征五号从中国文昌航天发射场点火升
空，约３０分钟后，载荷组合体与火箭成功
分离，进入预定轨道，长征五号运载火箭
首次发射任务取得圆满成功。

此次发射成功，标志着我国运载火箭
实现升级换代，运载能力进入国际先进行
列，是中国由航天大国迈向航天强国的重
要标志。

据国家国防科工局、国家航天局介
绍，长征五号运载火箭实现了我国液体运
载火箭直径由３．３５米至５米的跨越，采用５
米直径芯级，捆绑４枚３．３５米直径助推
器，全长约５７米，起飞重量约８７０吨；具
备近地轨道２５吨级、地球同步转移轨道１４
吨级的运载能力，比现役火箭地球同步转
移轨道运载能力提升了２．５倍以上。

长征五号代表了我国运载火箭科技创
新的最高水平，填补了我国大推力无毒无
污染液体火箭发动机的空白，首次采用芯
一级２台５０吨级氢氧发动机与４枚助推器各
２台１２０吨级液氧煤油发动机的组合起飞方
案，１０台发动机同时点火，起飞推力达
１０６０吨，实现了我国异型发动机起飞技术
的重大突破。

长征五号是实现未来探月工程三期、
载人空间站、首次火星探测任务等国家重
大科技专项和重大工程的重要基础和前提
保障。按计划，２０１７年嫦娥五号落月采样返
回、２０１８年发射空间站核心舱、２０２０年发射
火星探测器等任务都将依靠长征五号来实
现。

据介绍，长征五号运载火箭工程于
２００６年经国务院批准立项研制，由国家国
防科技工业局牵头组织实施，中国航天科
技集团公司所属中国运载火箭技术研究院
抓总研制。２０００年，我国先行启动了１２０
吨级液氧煤油发动机和５０吨级液氢液氧发
动机研制攻关，其科研成果直接转化支撑
了长征六号、长征七号等新型运载火箭研
制并首飞成功。
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探月工程三期暨长征五号运载火箭工程任务
指挥部并参加长征五号运载火箭首次飞行任
务的各参研参试单位和全体同志：

在中国航天事业创建60年之际，长征五
号运载火箭首次飞行任务取得圆满成功。中
共中央、国务院和中央军委向参加这次任务
的全体科技工作者、干部职工、解放军指战
员，表示热烈的祝贺和亲切的慰问！

长征五号运载火箭是我国运载火箭升级
换代的工程，创新难点多、技术跨度大、复
杂程度高，代表了我国运载火箭科技创新的
最高水平。其首次飞行任务圆满成功，填补
了我国大推力无毒无污染液体火箭的空白，
使我国火箭运载能力进入国际先进行列。这
一重大成就，是我国由航天大国迈向航天强
国的重要标志，为我国新一代运载火箭系列
化、型谱化发展奠定了坚实技术基础。在以
习近平同志为核心的党中央坚强领导下，航
天战线锐意进取、顽强拼搏，突破了一大批
具有自主知识产权的关键核心技术，以实际
行动践行了创新驱动发展战略和军民融合发
展战略，对增强国家经济实力、科技实力、
国防实力、民族凝聚力具有十分重要的意
义。祖国和人民感谢你们！

探索浩瀚宇宙、发展航天事业、建设航
天强国，是我们不懈追求的航天梦。希望你
们紧密团结在以习近平同志为核心的党中央
周围，高举中国特色社会主义伟大旗帜，全
面贯彻落实党的十八大和十八届三中、四
中、五中、六中全会精神，深入学习贯彻习
近平总书记系列重要讲话精神，增强道路自
信、理论自信、制度自信、文化自信，大力
弘扬“两弹一星”和载人航天精神，不忘初
心、继续前进，不断创造航天事业新辉煌，
为实现“两个一百年”奋斗目标、实现中华
民族伟大复兴中国梦作出新的更大贡献！

中共中央
国务院
中央军委

2016年11月3日
（新华社北京11月3日电）

□新华社发
11月3日20时43分，长征五号在中国文昌航天发射场点火升空。

贺电
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